

05 octobre 2025

(10h30 - 11h30)

Culte dominical

Président: Kouhiko Jobi

Prélude Tous en prière silencieuse Cantique 23

Verset 1 Corinthiens 13:3-7

Doxologie

Notre Père

Credo des Apôtres

Lecture Psaume 104, numéro 33

Bible Jacques 3:17-18

Cantique Regarde à Jésus

Prière Prière du Président

Cantique pour la bénédiction des enfants « Merci mon Dieu »

Cène Cantique Dieu, Ta fidélité

Cantique Ô mon âme, sois en paix

Message « La Foi par l'Écriture Seule »

Cantique Marchons dans la clarté

Temps de témoignage et d'annonces

Offrande

Doxologie

Bénédiction

Postlude Tous en prière silencieuse



Youtube

Facebook

HomePage

Jacques 3 « La Foi par l'Écriture Seule »

« Ainsi dit l'Écriture » – Lorsque Jésus fut tenté dans le désert, il utilisa la Parole de Dieu pour résister. L'Écriture porte l'autorité divine. Il y a cinq cents ans, la Réforme a marqué un tournant. Grâce à l'imprimerie et au courage des réformateurs, les Écritures ont été traduites dans les langues du peuple. Non plus « parce qu'une autorité le dit », mais « l'Écriture Seule » (Sola Scriptura) comme fondement de la foi. Cette vérité n'était pas une opposition à l'Église, mais une redécouverte : notre foi repose uniquement sur la Parole révélée de Dieu.

L'histoire de Jacques, frère du Seigneur, illustre puissamment cette vérité. Jacques grandit en étudiant l'Écriture avec son frère Jésus. Après la mort prémature de Joseph, Jésus reprit le travail de charpentier, devenant un frère fiable sur qui on pouvait compter.

À douze ans, au Temple de Jérusalem, Jésus dialoguait avec les docteurs de la Loi. Les érudits étaient stupéfaits par sa sagesse. La famille fut surprise : « Mon frère n'est peut-être pas ordinaire. » Mais cette impression s'estompa dans la vie quotidienne.

Puis Jésus quitta la maison pour proclamer le Royaume de Dieu. Il entra en conflit avec les autorités religieuses. La famille était perplexe. « Que fais-tu, mon frère ? » Les Évangiles rapportent que ses frères ne croyaient pas en lui (Jean 7:5). Parce qu'ils étaient de la famille, ils ne pouvaient accepter qu'il soit le Messie.

Finalement, Jésus fut crucifié. « Je te l'avais dit... » pensait peut-être Jacques. Tout semblait fini.

Mais voici – la Résurrection. Tout bascule. Les paroles de l'Écriture entendues dans l'enfance, les prophéties messianiques – tout s'est connecté d'un coup. « C'était donc cela ! L'Écriture prophétisait tout cela ! Il était vraiment le Messie ! »

Parce qu'ils étaient de la famille, ils ne pouvaient y croire immédiatement. Mais précisément pour cette raison, leur conviction devint inébranlable. Jacques comprit que la perspective humaine – la relation familiale, l'expérience quotidienne, le bon sens – l'avait empêché de voir la vérité. Mais la Résurrection révéla que c'était l'Écriture qui disait la vérité.

Après la Résurrection, Jacques devint un leader de l'Église de Jérusalem (Actes 15, Galates 2). Bien que tardive, sa foi s'épanouit avec force. Jésus ressuscité ordonna : « Allez par tout le monde, prêchez la bonne nouvelle. Celui qui croira sera sauvé » (Marc 16:15-16). Aujourd'hui, cet Évangile est parvenu jusqu'à nous. Nous avons reçu le baptême et participons à la Sainte Cène.

Voilà « la Foi par l'Écriture Seule ». Non pas le jugement humain, les émotions ou le bon sens, mais la Parole écrite par l'inspiration divine qui est l'autorité absolue. Comme Jacques, nous pouvons être prisonniers de perspectives humaines. Mais lorsque nous revenons à l'Écriture, nous trouvons la vérité.

« Ainsi dit l'Écriture » – cette autorité et cette vérité, nous en avons hérité. Grâce à la Réforme, le principe de « l'Écriture Seule » a été restauré. Maintenant, chacun de nous tient la Parole de Dieu entre ses mains. L'Écriture écrite par l'inspiration divine est le seul fondement de notre foi.

Makoto Jobi